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اتجاهات

وأوض��ح مدي��ر ع��ام الإدارة 
الحيواني��ة  للصح��ة  العام��ة 
الدكت��ور  البيط��ري  والحج��ر 
منصور القدس��ي لوكالة الأنباء 
اليمنية /سبأ/ أن الخطة التي بدأ 
تنفيذها منذ مطلع يناير الجاري 
تتضم��ن اع��داد وتجهي��ز فرق 
ميداني��ة للمس��ح والترصد في 
والمناط��ق  الموب��وءة  المناط��ق 
المجاورة لها بهدف تحديد شدة 
الإصابة ومعرفة مدى انتش��ار 
المرض وك��ذا الكثاف��ة العددية 
الذباب��ة  لتواج��د  والمس��ببة 
ف��ي تل��ك المناط��ق، فضلا عن 
الإكتشاف المبكر لحالات التدويد 
بما يس��هم في الس��يطرة عليها 
ومكافحته��ا قبل اتس��اع رقعة 

انتشارها .
وبين الدكت��ور القدس��ي أنه 
تم اعداد وتجهيز ف��رق ميدانية 
لتنفيذ أنش��طة وبرام��ج وقائية 

التقيي��م الميداني م��ن قبل هذا 
الفريق س��تقوم الوزارة باتخاذ 
الإج��راءات المناس��بة لمواجه��ة 

الث��روة  لمرب��ي  وارش��ادية 
الحيواني��ة ف��ي تل��ك المناط��ق 
والمتعامل��ين معه��ا ال��ى جانب 
القي��ام بتنفيذ مكافح��ة طارئة 

في المناطق الموبوءة .
كما ان الخط��ة تتضمن اعداد 
وتجهيز ف��رق ميداني��ة لتنفيذ 
أنشطة وبرامج المراقبة والحجر 
في الأس��واق الأس��بوعية وفي 
نق��اط التفتيش ب��ين المديريات 
والمحافظ��ات التي توج��د فيها 
بؤر اصابة حيواني��ة بداء ذبابة 
ال��دودة الحلزوني��ة والمديريات 

والمحافظات المجاورة لها .
وقال القدس��ي » هناك فريق 
بيط��ري فن��ي متخص��ص تم 
الميدان��ي  بالن��زول  تكليف��ه 
ال��ى المناط��ق المصاب��ة بهدف 
تقييم وضع المرض واحتياجات 
المكافح��ة والمعالج��ة والوقاي��ة 
ومس��تلزماتها، وعل��ى ض��وء 

المرض والس��يطرة على الوضع 
ال��ى جان��ب تكثيف ع��دد فرق 

المكافحة الميدانية « .

وكانت 21 فرقة ميدانية تابعة 
للإدارة العامة للصحة الحيوانية 
نف��ذت من��ذ نوفمب��ر الماضي 
أعم��ال رش وتطهير للحيوانات 
في تل��ك المناطق وك��ذا معالجة 
الحيوان��ات المصاب��ة بالم��رض 
وترصد ح��الات الإصابة بهدف 
الس��يطرة على الوضع وتقليل 
حدة المرض الذي يتس��ع بشكل 
متس��ارع خاصة وان الظروف 
البيئي��ة وانخف��اض درج��ات 
الح��رارة تش��كل بيئ��ة خصبة 

لانتشاره واستفحاله .
وفي ما يتعلق بجهود المكافحة 
الميداني��ة الحالية أك��د الدكتور 
القدس��ي أن الف��رق الميداني��ة 
الت��ى تعمل في المي��دان مزودة 
بمع��دات المكافح��ة والوقاي��ة 
وكافة المس��تلزمات الأخرى من 
مبيدات وأدوية خاصة بالمعالجة 

والتطهير والتعقيم .
ون��وه بان ال��وزارة ف��ي هذا 
الجانب قامت بتوزيع 150 مرشة 
يدوية على مكات��ب الزراعة في 
المحافظ��ات الثلاث للإش��راف 
على توزيعه��ا عل��ى المزراعين 
م��ن مرب��ي الث��روة الحيوانية 
بحس��ب  معه��ا  والمتعامل��ين 
الاحتي��اج، الى جان��ب تدريب 

وتوعيته��م ح��ول  المزارع��ين 
كيفي��ة التعامل م��ع الحيوانات 
المصاب��ة ومعالجته��ا ووقاي��ة 
الحيوانات الاخ��رى من المرض 
وبما يس��هم ف��ي تقلي��ل حدة 

الانتشار للمرض.
وأش��اد القدس��ي بالجه��ود 
المبذول��ة م��ن قب��ل مكات��ب 
الزراع��ة وكذل��ك الإدارة العامة 
لوقاي��ة النب��ات ودوره��ا ف��ي 
مس��اندة جهود الفرق الميدانية 
لمواجه��ة الم��رض ف��ي المناطق 
والمديري��ات الت��ي ظه��ر فيها 
وه��ي مديري��ات الش��غادرة، 
الطور، أس��لم، عبس، كعيدنة، 
بن��ي الع��وام بمحافظ��ة حجة 
ومديري��ات المحوي��ت، الخبت، 
بني س��عد، ملح��ان بمحافظة 
المحويت، ومديري��ات الزيدية، 
الضح��ي،  المغ��لاف، باج��ل، 

الدريهمي بمحافظة الحديدة .
وفي ما يتعلق بعوامل انتشار 
المرض أف��اد الدكت��ور منصور 
القدس��ي ان اليرقة التى تسبب 
مرض النغف الدملي تعيش في 
ظروف جوية معتدلة مع درجة 
معين��ة م��ن الرطوب��ة وتفضل 
المناط��ق الت��ى تتواج��د فيه��ا 

النباتات .

اأخي المواطن ..اأختي المواطنة ..   �سارع  بالتبرع لأبناء غزة على الح�ساب الحكومي رقم )3( في كافة البنوك

العاملة في اليمن وفروعها وال�سلطة المحلية في المحافظات والمديريات والهيئة ال�سعبية لن�سرة ال�سعب الفل�سطيني

أولًا ادعوا معي لإخواننا المسلمين الأبرياء في غزة بأن ينصرهم الله ويفرج عنهم وعن 
حصارهم وأن يتقبل شهداءهم بإذنه تعالى..

فقد وصل بنا الوقت نحن العرب والمسلمين إلى عدم قدرتنا على تقديم العون والمساعدة 
لمن يستغيث بنا من المسلمين الأبرياء والضعفاء الذين لا حول لهم ولا قوة في غزة أو 
بغيرها من بقاع الأرض حيث ينتهك فيها المسلمون بدون وجه حق وبكل إذلال ونحن لا 

يسعنا إلا الدعاء والتضرع للمولى عز وجل لكي ينصرهم بنصره وهذا ما يسعنا فقط.

فأصبحنا لا نستطيع عمل أكثر من ذلك فلماذا؟! ولماذا لا 
نستطيع أن نقف بجانبهم بأي شكل من الأشكال الفعلية 

والعملية؟!!
ه��ل هو الخ��وف م��ن اليه��ود الصهاين��ة!! أو أن أهل 
غزة ليس��وا بمس��لمين! فماذا بع��د ذلك وإل��ى متى هذا 

الصمت!؟
قال فضيلة الشيخ/ يوس��ف القرضاوي رئيس الاتحاد 
العالمي لعلماء المس��لمين:” الأمة العربية أصبحت الآن أمة 

مفككة وهذا ما شجع اليهود على الاعتداء عليها”..
فمن المعروف أن الدين الإس��لامي هو سيد الأديان كلها 
وإننا خير أمة أخرجت للناس نحن المس��لمين.. ولكن ليس 
لدينا س��وى الكلام والكلام فقط ولا شيء غيره وأصبحنا 
متفكك��ين متفرقين طوائ��ف متعددة لا يتدخ��ل أحدنا في 

الآخر إلا بالمواساة فقط.
فإننا نرى ونس��مع ما يحدث في غزة وم��ا هي المجازر 
التي يقوم بها اليهود من ذبح للأطفال والنس��اء والشيوخ 
بدون رحمة وقص��ف لبيوت الأبري��اء والملاجئ والمدارس 
والمستش��فيات وحتى أعض��اء ف��رق الإنق��اذ الدولية لم 
يس��لموا من الموت وكل هذه الاعتداءات الوحش��ية والدماء 
التي تس��فك من أرواح المس��لمين ونحن نراق��ب ونراقب 
ونحصي كم ع��دد الضحايا على عداد الموت الإس��رائيلي 
الذي لا يتوقف عن الازدياد يوماً بعد يوم وساعة بعد ساعة 
ونحن نراقب كل هذا ولا وجود للغيرة لدينا لا على الإسلام 
المنته��ك عرضه ولا على المس��لمين الذين يقتل��ون في كل 
لحظة ولا على الأس��ر التي تموت موتاً جماعي��اً بقذيفة أو 

صاروخ إسرائيليين..
فهنا يك��ون يكون الس��بب وه��و “ الابتعاد ع��ن الدين 

الإسلامي أدى إلى الصمت والسكوت عن جرائم غزة”.
فالبعد عن الدين وعن الإس��لام يوصلنا إلى هذا الطريق 
ال��ذي يجعلنا متفرقين ومش��تتين كحالن��ا الآن فأصبحت 
قلوبنا قاس��ية ولا يوج��د بها مكان للغي��رة ولا حمية على 
الإس��لام ولا الرحمة على المس��لمين الذين يقتل��ون يوماً 
بعد يوم في غزة ولم يبق لدينا س��وى الكلام فقط وبدون 

أفعال.
والأسوأ ما وصل إليه العرب حالياً فقد أصبحوا يحاورون 
اليهود ويقدمون لهم التنازلات ويطلبون بكل أدب واحترام 
من اليهود التوقف عن الح��رب على غزة وعن قتل الأبرياء 
و....الخ من الطلبات الرس��مية والدولية عبر انعقاد القمم 
أو غيرها وخوفاً من تجاوز أي قانون دولي أو احد نصوص 
أي معاه��دة دولية. فلم��اذا كل ذلك هل ه��و الخوف من 
إس��رائيل؟ أو الخوف من أتباعها من ال��دول الكبرى؟! أم 
هو الخوف عل��ى المناصب الكبرى أو العلاق��ات الدولية أو 

ماذا...!؟
إس��رائيل تقوم بنق��ض المعاهدات ولا تخض��ع لقوانين  
مجلس الأمن وتقوم باختراقه��ا حيناً بعد آخر فهل حصل 
في يوم أن عوقبت إس��رائيل على أفعالها أو عن جرائمها 

البش��عة أو عن مجازرها التي ترتكبها في حق الإنس��انية 
أو عن قت��ل الأبرياء أثناء الحرب بحج��ة أنهم عناصر من 
حركة )حم��اس( بينما ين��ص القانون الدول��ي على عدم 
قتل الأبري��اء أثناء الحرب وعدم قصف المنش��آت والمنازل 
المدنية وغير ذلك من الافع��ال التي يحرمها القانون الدولي 
وإسرائيل لا تأبه لشيء بل تقوم بارتكاب كل ما هو محرم 
دولي��اً وكأن كل ه��ذه القوان��ين لا تنطبق عليه��ا بل على 

غيرها من الدول الأخرى.
فهنا أقول أين عزتكم أيها العرب؟! وأين عزة الإس��لام 

والمسلمين؟
هل أصبحت عزة الإس��لام والعرب تداس بأقدام اليهود 
والنصارى وأصبحنا بلا كلمة ولا رأي وفي كل شيء يجب 

أن نرجع لهم ولا نستطيع عمل شيء إلا بهم؟..
فإذا افترضنا أنن��ا نحن المعتدون على إس��رائيل وقمنا 
بإطلاق الصواري��خ عليهم وقصفنا منازلهم ومدارس��هم 
ومستش��فياتهم واحتلال أراضيهم!! فهل سيكون موقف 
اليهود والنصارى مثلنا وهل س��يصمتون وس��يقدمون لنا 

التنازلات لوقف الحرب ووقف إطلاق النار؟!
لا والله فإنهم س��يضربون بيد من حديد هم وحلفاؤهم 
ومن دون الرجوع أو الخض��وع إلى قرارات مجلس الأمن 
أو غيره��ا من القوان��ين أو نص��وص المعاه��دات أو عقد 
الجلس��ات.. لا وألف لا فهم من صنع وعمل على سن هذه 
البنود والقوان��ين وهم م��ن يوقفونها فحينئذ س��يمحون 
ش��يئاً اس��مه الش��عب العربي عن وجه الوجود.. وكما قد 
عملوا س��ابقاً بالعراق وبالرئيس صدام حس��ين رحمه الله 
حينم��ا تحالفت ضده ما يقارب 30 دولة ونحن نراقب وبلا 

حراك وكما كان الأمس يكون اليوم ويكون الغد..
فيا للأس��ف أين أولئ��ك العرب والمس��لمون الحقيقيون 
الذين عاص��روا الرس��ول الك��ريم عليه أفض��ل الصلاة 
والسلام والذين هم من صحابته وأس��لافه فعندما كانت 
تحتش��د جيوش المس��لمين آنذاك كانت تفزع وترهب كل 
من يراها من جباب��رة الروم والفرس وغيره��م من أعداء 
الإس��لام فقد كانوا هم من يطلبون الصلح مع المس��لمين 
خزفاً منهم حينها وليس مثل الآن أصبحنا نحن من يطلب 

الصلح من اليهود خوفاً منهم.
فقد كان أولئك المس��لمون متمس��كين بكتاب الله وسنة 
نبيه وكانوا لا يخشون سوى الله عز وجل ويذهبون للموت 
بأنفسهم دفاعاً عن الإسلام ورفع رايته عالياً ولا يحتسبون 
المناصب والعلاقات ولا المعاهدات بل يبحثون عن الشهادة 
في سبيل الله.. أس��فاً على أولئك الأبطال المسلمين الذين 
لا يتكررون ولن نس��تطيع أن نتش��به بهم طالما ونحن من 
يقدم التن��ازلات لليهود لكي نحرر أرضاً مس��لمة ولأننا لا 
نس��تطيع أن نحررها كما حررت جيوش المس��لمين سابقاً 
أراضيها، والآن فق��د أخذ اليهود أرضنا وس��فكوا الدماء 
فيها ونحن لا نستطيع أن نحرر مدينة واحدة وليس أرضاً 

كاملة.. فيا للعار على العرب والمسلمين الصامتين.

مع الأحداث

لماذا 
صمتنا

عن غزة؟

هاني المهتدي

وزارة الزراعة تعد خطة طارئه لمكافحة داء 
النغف الدملي في مناطق البؤر المرضية

تجهيز فرق ميدانية للمسح والترصد والإرشاد والمكافحة الطارئة ومراقبة الأسواق الأسبوعية
❊  �سنعاء / �سباأ :

العامة  بالإدارة  ممثلة  والري  الزراعة  وزارة  بدأت 
خطة  بتنفيذ  البيطري  والحجر  الحيوانية  للصحة 
ال��دودة  ذبابة  داء  على  للسيطرة  طارئة  مكافحة 
والمناطق  المرضية  البؤر  مناطق  في  الحلزونية 

العالية الخطورة .

 

❊  الرباط/14اأكتوبر/ رويترز:
 تجمع أعضاء في النقابات المغربية وأعضاء في البرلمان للمشاركة في 
احتجاج حاشد على الهجوم الإسرائيلي في قطاع غزة وأحيا عدد من الفنانين 

المغاربة حفلا لجمع أموال من أجل الفلسطينيين في غزة.
وشاركت عشرات الشخصيات السياسية النسائية في المغرب في تجمع 

حاشد أمام البرلمان للاحتجاج على الهجوم الاسرائيلي.
وذكرت مليكة العاصمي عضو البرلمان من حزب الاستقلال أن الأفعال 

الإسرائيلية تغذي التطرف والإرهاب.
وقالت خلال مشاركتها في الاحتجاج أمام البرلمان في الرباط »إسرائيل 
ترفض السلام ولا تريده. انها دولة عنصرية منحرفة ومتطرفة. دولة ستظل 

تخلق مشاكل للعالم وستظل تغذي الإرهاب وتنتج اليأس والتطرف.«
كما نظمت مجموعة كبيرة من المحامين احتجاجا في الرباط طالبوا خلاله 
باتخاذ إجراءات قانونية ضد إسرائيل. بينما دعا صحفيون تجمعوا أمام مبنى 
المزيد  يفعل  أن  إلى  الدولي  المجتمع  المغربية  العاصمة  في  المتحدة  الأمم 

من أجل حماية الصحفيين في مناطق الصراع.
»اسرائيل  المغاربة  الصحفيين  لاتحاد  العام  الامين  مجاهد  يونس  وقال 
تعتبر من أكبر الدول التي حصدت أرواح الصحافيين. ليس فقط الصحافيين 
الفلسطينيين ولكن صحافيين من جنسيات أخرى. إسرائيل تعودت على 
استهداف الصحافيين بشكل مباشر. فنحن نريد أن يتم فتح تحقيق في 

الموضوع. نحن نحمل المجتمع الدولي مسؤوليته وهذا هو واجبنا.«
وقد امتلأ مسرح محمد الخامس في الرباط بجمهور غفير لحضور حفل 
المغاربة لجمع أموال من أجل الجمعيات الخيرية  الفنانين  أحياه عدد من 

الفلسطينية لمساعدة سكان غزة.
الهادي بلخياط  المغنية حياة الادريسي والمغني عبد  وشارك في الحفل 
لدى  الفلسطيني  والسفير  جبران  ثريا  المغربية  الثقافة  وزيرة  وحضرته 

المغرب محمد عبد الرحمن.

❊  بكين/14اأكتوبر/ رويترز:
 قالت وسائل إعلام رسمية صينية يوم أمس  الجمعة إن معظم النساء في 
الصين التي تقيد فيها غالبية العائلات بطفل واحد فقط يرغبن في إنجاب 

طفلين أو أكثر للحيلولة دون أن يصبح أطفالهن مدللين أو منعزلين.
وفي مواجهة شح الأراضي وإمدادات المياه والطاقة تفرض الصين أكبر 
دول العالم سكانا قيودا منذ أواخر السبعينات تلزم معظم الأسر بإنجاب 

طفل واحد.
في  الذكور خصوصا  للمواليد  تقليديا  تفضيلا  إن  يقولون  خبراء  لكن 
المناطق الريفية يؤدي إلى عدم توازن متزايد في النوع نابع من إجهاض 

الأطفال الإناث أو التخلي عنهن.
ونقلت صحيفة تشاينا ديلي عن جيانج فان نائب وزير مفوضية تخطيط 
الأسرة القول »دراستنا توضح أن 70.7 في المائة من النساء سيروق لهن 

إنجاب طفلين أو أكثر.«
وتقول الدراسة إن معظم النساء أو 83 في المائة منهن يرغبن في إنجاب 

ذكر وأنثى.
ونقلت الصحيفة عن جيانج القول » عن بعض الأمهات إن إنجاب طفل 

واحد يجعل الأطفال يعانون الوحدة وقد يصبحون مدللين.«
وقالت لين يينج )26 عاما( وهي رئيسة تحرير مجلة انها تريد أن تنجب 
طفلين خلال السنوات الخمس المقبلة. ونقلت الصحيفة عنها القول »غالبا 

ما يصبح الأطفال الوحيدون أنانيين.«
وعلى الرغم من نتائج الدراسة فان المفوضية قالت إن الصين ستحقق 
هدفها للإبقاء على سكانها في حدود 1.36 مليار نسمة بحلول نهاية العام 

القادم.
ونقل عن لي بين وزير المفوضية القول »سياسة الصين لتنظيم الأسرة 

تدعم الاقتصاد وتوزيع السكان في البلاد«.

بكـل التجـاهـات
فنانون مغاربة يحييون حفلا لجمع أموال من أجل غزة

الصين : معظم النساء يرغبن في إنجاب طفلين أو أكثر

ليتخيل معي كل قارئ هذه الحالة : مريض على وشك أن تجرى 
له عملية جراحية فيطلب منه قبلها أن يقوم  بفحص ما  إذا كان 

مصاباً بالايدز أو لا !!!؟ 

فحص الإيدز
قبل العملية؟!!

AFRAHS@MA -
TOOB.COM

أفراح صالح محمد 

الأمر صع��ب ج��داً ، فالحالة التي يعيش��ها 
المريض هذا خوف��اً من حدوث ش��يء له أثناء 
العملي��ة كارتف��اع ضغطه أو هبوط��ه ، إذ به 
وبمجرد ما يذكر له اسم الايدز سيصعق ، وقد 
يرفض إجراء العملية مجازفاً بحياته ، وان قبل 
بإجراء الفحص مكرهاً والخوف ينهش قلبه من 
أن يظه��ر الفحص انه مصاب فع��لًا بالايدز ،  
تبدأ المساومة الس��عرية للفحص !! فهناك من 
يقول أن الفحص مجاني ، وهناك من يقول انه 
بمبلغ رمزي، وثالث يقول : الأفضل أن يتم في 
مستوصف خاص !!! بكم ؟ فيأتينا الرد : بثمانية 
آلاف ريال !! ياالله !! مرض وخراب بيوت كمان !! 
ففوق كلفة العملية في مستش��فى عام !! يرغم 
المريض على دفع آلاف أخ��رى لفحص الايدز 
وال��ذي يفترض بالمستش��فى الع��ام أن يقوم 
به مجاناً ومن دون أن يش��عر المريض باس��م 
المرض الواجب إجراء الفحص له ، إذ يتم كأي 

فحص مفروض إجرائه قبل العملية . 
أين المنطق والعقل من قيادة مستش��فى عام 
ف��ي  محافظة عدن تش��عر المري��ض  بإجرؤه 
فحص الايدز وإلا لن تجرى له العملية ؟ ثم أين 
مخصصات المختبر المرك��زي لفحص الايدز ؟ 

وأين قي��ادة مكتب الصحة ف��ي المحافظة من 
تصرف هذا المستش��فى الحكوم��ي والتابع لها 
والذي يفرض إجراء الفحص قبل العملية ، بدلا 
من احتس��ابه وبتكتم ضمن الفحوصات التي 
يج��ب أن تجرى مثل فحص الس��كر والضغط 

وتجلط الدم وغيره ؟ 
أنا لا أقول أن فحص الايدز غير مهم ، لكني 
اعتب على طبيب يقود مستش��فى ويعرف من 
هي الفئة الس��كانية التي تتعالج في مستشفاه 
الحكومي لقل��ة حيلتها وفقرها له��ذا تلجأ إلى 
المستش��فى الحكوم��ي للع��لاج رغ��م علمها 
أنه��ا لن تجد في��ه العلاج الكاف��ي إن لم يكن 

المطلوب.
هل أقول أن الإنسانية دفنتها  رمال الحضرية 
والعولم��ة الحديثة ؟ ه��ل أق��ول أن الاتفاقات 
الباطني��ة التي تتم بين بع��ض الأطباء وبعض 
المس��توصفات والمختبرات تطغى على صفات 
الخير ف��ي نفوس ه��ؤلاء الأطباء وق��د جعلوا 
الربح المادي هدفاً أهم لديه��م ؟ طيب ... أين 

الرحمة من قلوبهم ؟ 
  يا ملائكة الرحمة .. ارحموا من في الأرض 

يرحمكم من في السماء ..

أطفال مغاربة يش��اركون في احتج��اج بالعاصمة الرب��اط ضد الهجوم 
الاسرائيلي على غزة

طفل يسير مع امه في محطة للسكك الحديدية في بكين


